



MIGRACIÓN EN MÉXICO, EL ESPEJO DE EUROPA



PODER Y DINERO

Victor Sánchez Baños
poderydinero.mx
vsb@poderydinero.mx
@vsanchezbanos

Nada de lo que ocurra a los hombres nos debe resultar ajeno.
Papa Juan XXIII (1881-1963)

El número exacto de extranjeros que han migrado al país en el último lustro se desconoce, pero puede estimarse en casi medio millón de personas de numerosas nacionalidades, que van desde cubanos, pasando por haitianos, centroamericanos, sudamericanos y chinos, hasta africanos, entre otras.

Resulta escaso el control estadístico y la carencia de datos se arrastra desde inicios de este siglo por parte de los distintos gobiernos en el país.

Quienes vienen a México, en su gran mayoría solo están de paso. Buscan la aventura del *sueño americano*. Estados Unidos, nación cuyos políticos abren y cierran sus fronteras de acuerdo a sus intereses electorales y necesidades de mano de obra barata. Esto estimula caravanas de miles de migrantes, casi en su totalidad indocumentados.

A estos, en su desesperación, no les importa correr el riesgo de caer en manos de mafias de traficantes de seres humanos, narcotraficantes, extorsionadores, secuestradores y otras lacras, incluidas policías y agentes de migración. Van, a diferencia de otros tiempos, acompañados de toda su familia y con el escaso dinero que lograron ahorrar en sus lugares de origen.

Todo con el único fin de abandonar sus vidas miserables en sus naciones, donde la clase política es incapaz de proporcionarles las más elementales oportunidades de bienestar y seguridad. Nadie, absolutamente, quiere abandonar la tierra donde nació y a sus familias, pero la miseria, la violencia y la impunidad los empuja a esas diásporas.

Cientos de miles de extranjeros que prefieren quedarse en México en espera de un milagro que los haga cruzar la frontera del norte se han involucrado en problemas con los mexicanos. Se disputan las fuentes de empleo, las más pobres. Además, los gobiernos estatales y municipales, incluso el federal, son incapaces de proporcionarles los más elementales servicios, techo y alimentación.

Aunque no tenemos problemas de convivencia como en varios países europeos, donde debido a la presencia de migrantes que formaron familias en pocas generaciones, que construyeron ínsulas que les recuerdan sus lugares de origen, los conflictos, desde sociales hasta religiosos, han escalado a niveles graves. No son todos los migrantes, que quede claro. Son minorías radicales.

Afortunadamente, en México no hay ese tipo de conflictos. Sin embargo, por la migración crecen cinturones de pobreza y, además, algunos (por fortuna son muy pocos) crean bandas de lincuenciales que afectan a la sociedad.

Urge orden y control, con estrictas medidas de convivencia. Esto hará menos pesada la carga tanto para el gobierno como para la sociedad.

SCJN

En plática que sostuvimos con el presidente de la Jucopo del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, quedó claro que la segunda propuesta del presidente López Obrador para ocupar la silla que dejó vacante el ministro Arturo Zaldívar en la SCJN será votada antes del 15 de diciembre. No será necesario un periodo ordinario de sesiones. La decisión será sobre la segunda terna, misma que será evaluada por los senadores.

Dinero Alejandro del Valle, presidente de Interjet, anunció el regreso de la aerolínea a partir de mayo próximo y que 70% de sus operaciones se realizarán a través del AIFA. Hace falta resolver los pasivos por mil 800 millones de pesos, unos 100 millones de dólares, por concepto de salarios y prestaciones que no han pagado a sus trabajadores. Del Valle asegura que ya tiene los recursos para saldar esa deuda.



Buscan la aventura del *sueño americano*.

Responsabilidad Social y Gobernanza DHL Express México, que lidera Antonio Arranz, unió nuevamente esfuerzos con la organización TECHO (Un Techo para mi País AC) para edificar un centro comunitario en Amalacachico, Xochimilco. Esta alianza forma parte de la estrategia de responsabilidad social Living Responsibility de DHL Group que, a través del programa GoHelp, busca auxiliar a comunidades en situaciones difíciles.